

埼玉新聞

【新聞定価1カ月2083円(本体価格2762円+消費税221円)]1部売り120円 (第3種郵便物認可)

友人宅から帰宅途中に

仕事に励み、趣味の川釣りを楽しんでいた。東松山市のタクシー運転手坂田正美さん(70)は、台風19号の雨が小降りになつた際、避難先の友人男性(73)宅から帰宅。川が氾濫して乗つていた車が水没し、犠牲になつた。

坂田さんは坂戸市のタクシー会社に勤務。もの静かで、常に愛想良くするタイプではないが、「いつも朝4時に来て深夜まで働く」(元同僚)まじめな運転手だった。休日の楽しみは釣り。ワナの解説書はうれしそうな様子で川の上流に足を運び、釣り上げた魚を同僚に振る舞つた。

車の天井まで水

台風19号が接近した10月12夕、高台にある友人男性の家に避難した坂田さん。雨脚が弱まつた午後8時ごろ、「大丈夫そうだから帰る」と制止を振り切り、車に乗つて立ち去つた。

その後、「水が天井まで来た。もうだめだ」と男性宅に電話。応対した男性の妻が「助けが来るから頑張つて」と励ました。翌日、慶應で水没していた車の中から遺体が見つかった。

「家によく遊びに来てくれたし、一緒に温泉にも行つた。もつと強く止めていれば」。男性は無念そうな表情でうなだれた。

同課によると、それぞれの市町村が定める避難計画には車での移動を前提としている。しかし山間部

で避難所まで遠い場合や、要介護者で避難所まで歩けない場合は車で移動せざるを得ないことがあるといつ。

安全ルート確認を

台風19号では、10月13日に東松山市で冠水した車の中から意識不明の男性(70)が見つかり、その後死亡が確認された。県は「車での避難は勧めない。歩いて避難してほしい」としているが、台風接近前の10日に県ホームページ(H.P.)で発信した「県民の皆様へのお願い」では車避難の自粛は呼び掛けていなかつた。同課は、「場所によつては車での避難が必要な自治体もあるとして、絶対に車避難しない」と言つるのは難しい」と話している。

(伊藤明日香)

駐車スペースが足りない避難所もあり、「車で避難し不便があった」という県民の声もあつた」と明かす。今後は「ハザードマップに冠水した道路などの最新の情報を落とし込んで更新し、住民

大渋滞の橋、強風も

台風19号が襲つた10月13日の真夜中。午前2時すぎに加須市佐波の山本哲也さん(70)は次女夫婦から起された。利根川が氾濫する危険性が高まり、市災害対策本部から避難指示が発令された。事前の避難勧告はなかつた。

2階の窓越ししから見える埼玉大橋は大渋滞。3人が車に乗り、高柳小学校に着いたら、避難した市民であふれ返り、ふりアリーナに移動したものこちらも満杯。さらにSF Aフットボールセンターに移つてようやく落ち着いた。

北川辺地区の避難指示は午

台風19号1カ月徒歩避難難しい場合も車水没死どう防ぐ

が避難ルートを考える際の参考としてもいいたい」としている。

土木学会水工学委員会の台風19号豪雨災害調査団の関東地区団長を務める埼玉大大学院理工学研究科の田中規夫教

授は「車は水深30cm以下でも傾斜によってエンジンが水に漬かり停止する場合があり、エンジンが停止し窓も開かないままの状態に陥る。決して亡くなる人もいる。鐵道の計画運休のように、オフィスのタイムラインを考える必要がある」と話した。

田中教授は「家屋倒壊危機の情報など、事前に自分の家が2階への垂直避難で済む地域にあるか確認し、無理なら浸水しやすい低平地や水路沿いを避け、安全に避難できるルートをハザードマップを基に考えるべき」と述べ、「台風時に仕事をあればどうしても出勤し、車で帰ろうとして亡くなる人もいる。鐵道の計画運休のように、オ

ーネーの情報などで、事前に

自分で避難が原則」と語る。田中教授によると、大きな河川(外水)は400~500mの降雨で氾濫するが、用水路や排水溝など小さい河川(内水)は200mを超えるとどこかがあふれるとされる。

田中教授は「家屋倒壊危機の情報など、事前に自分の家が2階への垂直避難で済む地域にあるか確認し、無理なら浸水しやすい低平地や水路沿いを避け、安全に避難できるルートをハザードマップを基に考えるべき」と述べ、「台風時に仕事をあればどうしても出勤し、車で帰ろうとして亡くなる人もいる。鐵道の計画運休のように、オフィスのタイムラインを考える必要がある」と話した。

田中教授は「家屋倒壊危機の情報など、事前に自分の家が2階への垂直避難で済む地域にあるか確認し、無理なら浸水しやすい低平地や水路沿いを避け、安全に避難できるルートをハザードマップを基に考えるべき」と述べ、「台風時に仕事をあればどうしても出勤し、車で帰ろうとして亡くなる人もいる。鐵道の計画運休のように、オフィスのタイムラインを考える必要がある」と話した。

田中教授は「家屋倒壊危機の情報など、事前に自分の家が2階への垂直避難で済む地域にあるか確認し、無理なら浸水しやすい低平地や水路沿いを避け、安全に避難できるルートをハザードマップを基に考えるべき」と述べ、「台風時に仕事をあればどうしても出勤し、車で帰ろうとして亡くなる人もいる。鐵道の計画運休のように、オ

ーネーの情報などで、事前に自分で避難が原則」と語る。田中教授によると、大きな河川(外水)は400~500mの降雨で氾濫するが、用水路や排水溝など小さい河川(内水)は200mを超えるとどこかがあふれるとされる。

田中教授は「家屋倒壊危機の情報など、事前に自分の家が2階への垂直避難で済む地域にあるか確認し、無理なら浸水しやすい低平地や水路沿いを避け、安全に避難できるルートをハザードマップを基に考えるべき」と述べ、「台風時に仕事をあればどうしても出勤し、車で帰ろうとして亡くなる人もいる。鐵道の計画運休のように、オ

ーネーの情報などで、事前に自分の家が2階への垂直避難で済む地域にあるか確認し、無理なら浸水しやすい低平地や水路沿いを避け、安全に避難できるルートをハザードマップを基に考えるべき」と述べ、「台風時に仕事をあればどうしても出勤し、車で帰ろうとして亡くなる人もいる。鐵道の計画運休のように、オ